
 

Vorstandssitzung digital/ live am 13.10.2021, 09:35- 11:47Uhr 

Teilnehmer live: Raffelt, Riethdorf, Gericke 

Teilnehmer digital: Bensemann (09:46), Kloppenburg, Weitz 

Stimmenübertragung: Herr Weigler, Herr Saß, Herr Droth übertragen Ihr Stimmrecht an Fr. Riethdorf 

Frau Bensemann überträgt Ihr Stimmrecht bis Sie selbst an der Konferenz teilnehmen kann an Herrn 

Raffelt 

Protokollantin: Renken 

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Riethdorf begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit um 09:37 Uhr 5+4/10, 09:46 Uhr 6+3/ 10 

- Bestätigung der Tagesordnung mit folgenden Ergänzungen: Mitgliedsanträge, 

Kündigungsschreiben, Wildwochen, Landtagsabgeordneter 

- Leider musste Fr. Müller kurzfristig absagen- Sie startet ab dem 01.11.2021 beim TMV und 

am 11.11.2021 findet das Einführungsgespräch in der Geschäftsstelle statt 

 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14.09.2021 

Der Vorstand bestätigt mit einer Änderung unter Top 3 das Protokoll der Vorstandssitzung vom 

14.09.2021 

Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 5 
Stimmen dagegen: - 
Enthaltungen:    4 

 

TOP 3: Vorbereitung Mitgliederversammlung  

- Die Veranstaltung findet im Wasserschloss Mellenthin statt, geplant live mit 3G  

- Der Vorstand geht die Einladung und Tagesordnung sowie die dazugehörigen Punkte einzeln 

durch 

- Abgabefrist der Berichte ist der 19.10.2021- alle bis dahin nicht erhaltene Berichte werden von 

der Tagesordnung genommen 

- Wahl der Kassenprüfer mit unter TOP 9 Wahlen setzen 

- HH 2022 nochmal geändert und neu vorgestellt (Zusatz Gehalt Geschäftsstelle und 

Projektfinanzierungen erhöht) 

- 2 neue Mitglieder sind hinzugekommen und ein Mitglied ausgetreten 

- HH 2022 wird per Umlaufbeschluss beschlossen 

- Laut Satzung sind keine Gäste erlaubt- demnach muss zuvor in der Mitgliederversammlung 

abgestimmt werden, ob die Gäste ohne Stimmrechte bleiben dürfen 

- Es wird eine Nachrückerliste nach den Wahlen für den Vorstand und den Marketingbeirat 

erstellt  

- Wahl der Kassenprüfer- hier dürfen sich auf Externe zur Wahl aufstellen lassen (nicht 

Mitglied) 

- Frau Renken sendet Erinnerungsschreiben an die bisherigen Marketingbeiratsmitglieder raus, 

dass sie sich erneut zur Wahl aufstellen lassen müssen, wenn sie weiterhin das Amt ausüben 

wollen 

- Essen wird zum Ende der Veranstaltung hin organisiert, bzw. die Brötchen zu Beginn 

- Herr Raffelt wird neues Mitglied mit der Hansekoggen Therapie und Pflege GmbH 



TOP 4: Haushaltsplan Stichtag 30.09.2021 

- Verschoben mit Umlaufbeschluss 

 

TOP 5:  Haushaltsplan 2022 

- Die bisherigen Einnahmen steigen zum Vorjahr aufgrund von Mitgliederzuwachs 

- Der TVIU plant für 2022 erhöhte Ausgaben für die Fortschreibung des Tourismuskonzeptes 

ein (60.000€) und „Du bist Usedom“ (50.000€) 

- Die Fortschreibung soll folgende Themen beinhalten:  

o Umnutzung von Wohnungen zu Ferienwohnungen 

o Verkehr auf der Insel 

o Infrastruktur 

o Nachhaltigkeit 

o Fachkräftemangel 

o Zuwanderung 

o Grenzschließung 

o Vorbereitung Katastrophenfälle (Meldeketten) 

- Das Tourismuskonzept sollte bei der kommenden Mitgliederversammlung mit den Mitgliedern 

besprochen werden 

- Erhöhung der Ausgaben für den Lohn der Geschäftsstelle  

Der Vorstand bestätigt die Ergänzungen zum Haushaltsplan für 2022 und empfiehlt der 
Mitgliederversammlung diesen zu beschließen.  
 
Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

 

TOP 6: Kilometergeldanpassung 

- Aufgrund der steigenden Spritpreise, empfiehlt Herr Gericke eine Anpassung der 

Kilometergeldpauschale zur Abrechnung von Dienstfahrten für den Vorstand und die 

Geschäftsstelle 

Der Vorstand beschließt entsprechend der seit dem 01.06.2021 geltenden und überarbeiteten 

Fassung des Landesreisekostengesetzes, mit Wirkung ab dem 01.10.2021, die dort angegebene 

Kilometerpauschale bei Nutzung des privaten PKW´s anzuwenden.  

 
Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

 

 

TOP 7: Investitionen Geschäftsstelle 

- Die Geschäftsstelle benötigt einen Rollcontainer und einen weiteren kleinen 

Aktenordnerschrank 

 



Der Vorstand beschließt für die Geschäftsstelle noch einen Rollcontainer und einen 

Beistelltisch zu kaufen, damit genügend Ablageflächen im Büro vorhanden sind.  

 
Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen 

 

TOP 8: Lohn & Sonderzahlung Geschäftsstelle 

- Herr Gericke schlägt vor, das Gehalt der Geschäftsstelle zu erhöhen 

- Hierfür findet er 500€ als angemessen 

- Frau Renken fragt an, ob eine Corona Sonderzahlung für Frau Glawe möglich ist 

- Herr Raffelt bringt ein, dass die Corona Sonderzahlung eine sehr angenehme Sache für beide 

Seiten ist und würde die Sonderzahlung für Frau Glawe und Frau Renken befürworten 

- Die Corona Sonderzahlung soll seitens des Vorstandes wie folgt aufgeteilt werden: Frau 

Glawe 500€, Frau Renken 1.000€ 

Der Vorstand beschließt eine Gehaltserhöhung in Höhe von 500€ Brutto für Frau Renken, aufgrund 

der Mehrarbeit seit der Corona Pandemie und um als gutes Beispiel voran zu gehen, dass Mitarbeiter 

eine entsprechende Entlohnung für Ihre geleistete Arbeit erhalten sollten. 

Das neue Gehalt gilt ab dem 01.01.2022. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

Der Vorstand beschließt Frau Glawe und Frau Renken im Rahmen der Corona Sonderzahlung, eine 

entsprechende einmalige Zahlung in Höhe von 500€ (Glawe) und 1000€ (Renken) steuerfrei mit der 

nächsten Lohnzahlung zukommen zu lassen. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

TOP 9 Logo TVIU 

- Die Vorstandsmitglieder sehen im aktuellen Logo die Verbundenheit zwischen TVIU/ UTG 

- Es gibt allerdings oftmals viel Verwechselung zwischen den Logos und die Zuordnung der 

Aufgabenverteilung wird dadurch ebenfalls vermischt 

- Im Rahmen des Tourismuskonzeptes könnte auch ein neues Logo für den TVIU ausgearbeitet 

werden, welches den Widererkennungswert steigert 

 

Der Vorstand beschließt den Prozess für ein neues Logo für den Verband anzuschieben, auf dem die 

Silhouette der Insel erkennbar ist. Grund für ein neues Logo ist die starke Verwechslung mit dem Logo 

der UTG. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  



Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

TOP 10 Projekte 2022 

Tourismuskonzept  

- Hier muss der Antragsteller geklärt werden- inhaltlich sowie wirtschaftlich 

- Gemeinsames Gespräch diesbezüglich mit der UTG aufsuchen 

- Förderantrag erst nach den Wahlen stellen 

„Du bist Usedom“ 

- AG Leitung sollte neu bestimmt werden- Fr. Riethdorf kann die AG zeitlich bedingt nicht mehr 

federführend leiten, sondern nur beisitzen und unterstützen 

- Nach der Mitgliederversammlung sollte die AG wieder aufgelebt werden 

Der Vorstand beschließt im Rahmen des Modernisierungssprints des TMV und der immer stärker 

abnehmenden Tourismusakzeptanz auf der Insel Usedom, die AG „Du bist Usedom“ auf der 

Mitgliederversammlung zu reaktivieren und hierfür die Mitglieder zusätzlich zu werben und 

entsprechend 50.000€ in den Haushaltsplan 2022 mit aufzunehmen. 

Die bereitgestellten Eigenmittel sollen möglichst durch zusätzliche Fördergelder und spenden ergänzt 

werden. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

TOP 11 Vorstandssitzungen 2022 

- Immer dienstags um 09 Uhr  

- Ferien und ITB Messe berücksichtigen 

- Termine nach der MV dem neuen Vorstand vorstellen 

 

TOP 12 Fahrzeug TVIU  

- Fr. Müller würde gerne Ihr eigenes Fahrzeug nutzen 

- Somit benötigt der TVIU vorerst kein Firmenfahrzeug 

- Die Abrechnung erfolgt über den TMV  

TOP 13 Sonstiges 

Wildwochen  

- Frau Riethdorf berichtet von denen in diesem Jahr stattfindenden Wildwochen und das sie 

aktuell Probleme mit der Finanzierung haben 

- Sie fragt an, ob der Vorstand einem Marketingzuschuss für Flyer/ Plakate für die Wildwochen 

zustimmen würde, um die Wildwochen entsprechend zu unterstützen, da sie inselübergreifend 

stattfinden und für die Insel werben 

- Das Programm anhand vom Flyer wird vorgestellt (Digital) 

- Die Firma Acksteiner wäre Antragsteller für den Marketingzuschuss und würde einen Antrag 

diesbezüglich schreiben, bei positiver mündlicher Rückmeldung 

- Der Vorstand entscheidet sich dazu, die Rechnung der Firma Acksteiner für die Grafikleistung 

zu übernehmen 



- Der Vorstand möchte Herrn Adolphi zeitnah in einer Vorstandssitzung einladen. Zwischen den 

Bereichen Forst und Tourismus kommt es auf der Insel immer wieder zu Widersprüchen. 

 

- Der neue Landtagsabgeordnete sollte ebenfalls schnellstmöglich zu einer Vorstandssitzung 

eingeladen werden, um entsprechend den Stellenwert Tourismus für MV klar zu definieren 

und Ihn entsprechend zu sensibilisieren 

 

Neue Mitgliedsanträge: 

- Raffelt mit Hansekogge Therapie- und Pflege GmbH 

- Bellinger mit UsedomRad 

Der Vorstand stimmt der Mitgliedsaufnahme folgender Anträge – Hansekogge Therapie- und Pflege 

GmbH und UsedomRad- zu. Der Mitgliedseintritt erfolgt für das Jahr 2021, somit sind beide Mitglieder 

berechtigt an der Mitgliederversammlung teilzunehmen. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

Mitgliedschaftskündigung: 

- Bachmann mit RÜCKENWIND - FERIEN 

 

Der Vorstand bedauert den Austritt des Mitgliedes Rückenwind- Ferien. Der Vorstand bestätigt den 

Austritt zum 31.12.2021 zu. 

Abstimmung 

Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

 

Ende 11:47 Uhr 


